



2025

新年あけましておめでとうございます

本年も子どもたちにとって素晴らしい1年になりますように、よろしくお願いいたします。

「初夢」

皆様はいい初夢を見ることができましたか。

初夢には一富士二鷹三茄子・・・そのあとにも縁起のいい夢が四扇五煙草六座頭とあるそうです。

日本に住み日本人として生きていながらまだまだ知らないことだらけですが、日本の伝統や語り継いできたものを知ることはこれから先の次世代へとつながっていきます。すみれ乳児院は2022年に50周年を迎え、昨年は大阪府社会福祉協議会から優良施設として表彰をされました。これまでといまをともに過ごしてこられたことに感謝し、またすみれ乳児院の偉大さを実感した時間でした。

乳児院にもこれまでの支援の中で大切にしたいものがあります。その一つに「育ちをつなぐ」取り組みがあります。

子どもたちが生きてきた過去、現在、未来が途切れることなく、しっかりとつながるように、記憶に

残らない記録を残していく作業です。生まれてから初めて経験することばかりの時期のその「はじめて」は、どんなエピソードの中で過ごしてきたのか、その子がどんな表情やどんな思いを感じていたのかを丁寧に残すことが、私たち乳児院の支援者の楽しみでもあり重要な仕事です。今を一生懸命生きている子どもたちを見守り、そして未来に夢を託して富士登山でもいい、鷹のように優雅に空を飛ぶことでもいい、おいしい茄子をお腹いっぱい食べるもいいのです。たくさんの夢を抱き、100パーセント叶う訳ではないがチャレンジをしたり、最善を尽くすことができるよう「育ちをつなぐ」エピソードが支えになることを願い、希望をもって進んでいきたいと思います。

すみれ乳児院 施設長 菅野 由美子

子どもたちの様子

毎日たくさん遊んで、食べて、元気いっぱいのおおいろグループです。グループでは生き物に関心がいっぱいのお友達と一緒にあおむしやバッタ、金魚などたくさんの生き物を育ててきました。

新森まつりに参加した際、メダカすくいをして「メダカを持って帰りたい！」という子どもたちの願いから、メダカを4匹持ち帰ることになりました。さっそく玄関でメダカ飼い、毎日エサやりをして「お腹空いてるかな？食べないなあ、しんどいかな？」などと、メダカの気持ちになって優しく声をかけていました。

11月にはみんなで、神戸どうぶつ王国へ行きました。カンガルーや大きなカメにえさやり体験ができることを、とても楽しみにしていました。恐る恐る触りに行く子や「こんにちは、何してるの？」と声

をかける子など様々な姿が見られました。

クリスマスの装飾を見るとどうぶつ王国にいたトナカイを思い出し「トナカイおったな」と本物を見た感動を今でも話してくれています。生き物との触れ合いは子どもたちの優しい気持ちも育てているように感じます。 おおいろグループ 阪田



見て、メダカつかまえた～



どうぶつ王国で大きなリクガメにタッチ！



みんな大好きなお散歩へ



「散歩行くよ～」とMちゃんに声をかけると、ママとパパにもらったお気に入りの靴を履いて準備万端で出発します。最近ではたくさん歩けるようになり、大人と手を繋いで歩くのが楽しいようで長い距離もへっちゃら！30分程歩けるようになりました。公園までの道のりでは葉っぱを見つけると「はっぱ！」と指差ししながら教えてくれたり、公園に着くとお友だちと追いかけてっこをして「キャハハハ」と楽しそうに笑うMちゃんがとてもかわいいです。ブランコも大好きで、ブランコが揺れるたびにニコニコ笑顔を見せてくれます。 ももグループ 畠山



少し前までは歩いて散歩に行くと途中でこけてしまうと歩くのがいやになるRちゃんでしたが、最近ではしっかりと足取りで歩くことができるようになりました。歩いて散歩に行くことが嬉しいようで、まわりに関心を示し知っている物を指さして「ブー」「ワンワン」と教えてくれます。知っている物に出会い教えてくれる時はとても誇らしい顔になり、反対に知らない物に出会った時には驚きの表情をし、様々な表情を見せてくれるようになりました。

Rちゃんはお散歩でも発見や驚きをたくさん重ねて、自分の世界を広げています。

ももいろグループ 大西



公園のブランコに乗ってご機嫌♪



数年ぶりのOB会焼肉パーティー

感染症が流行し3年間開催を見合わせていた焼肉パーティー。ようやく今年は開催することができました。乳児院を巣立ったOBの子どもたちが家族と一緒に参加してくださり、楽しそうにお喋りする姿に成長を感じました。年の差があっても子ども同士がすぐに仲良くなり、追いかっこしたり、一緒にお絵描きする姿や大笑いする姿をみんなで見守っていると目尻が下がりはなしで、ほっこりした気持ちになりました。

久しぶりに参加して下さったあるご家族は、お子さんが成人しており、赤ちゃん時代を知る職員と思ひ出話で盛り上がりました。

そして、OB会の一つ一つの取り組みを支えて下さるOB会役員は、この焼肉パーティーの準備や、城東福祉まつりへのスマートボールすくいの出店に力を貸して下さいました。このOB会役員のみなさんのお力添えの元、すみれ乳児院を巣立った親子が集える場所をいつまでも大切にしていきたいと思います。

OB会担当 仲



スーパーボールすくい出店



OBのみなさんと食べて飲んで

あさひ福祉まつり



おまつりの数日前から子どもたちは「電車のる？バスは？」と楽しみにしながら過ごしていました。当日も緊張とワクワクを胸にバスに乗り、会場に到着してたくさんの人の中から乳児院の職員を見つけると、安心して笑顔を見せていました。移動動物園ではうさぎやブタをそっと撫で、ヘビと一緒に写真を撮ることができました。

模擬店では定番のフライドポテトやからあげ、フルーツなど好きな物を選んで食べたりお買い物を楽しみました。帰ってくるとお部屋で待っていた職員に「おもちゃ当たった!」「ウイナー食べた!」と楽しかった様子をたくさん話してくれました。

福祉まつりでは地域の方と一緒に参加してまつりを作り、地域の方にまつりを楽しんでもらうことを大切にしています。まつりに参加することで様々な福祉情勢を知ってもらうことを目的に取り組んでいます。

あさひ福祉まつりにすみれ乳児院は親子で楽しんでもらうコーナーを設けて射的(まとあて)を用意しました。地域のこどもたちや院から巣立ち新しい生活を過ごしている子どもたちもたくさん遊びに来てくれました。

あさひ福祉まつり院内担当 藤原



ドキドキしながらえさやり体験



当日ポスター



『いただきま〜す!』

材 料 (大人と子ども2人分)

○ ミートボール

- ・鶏ミンチ…60g ・豚ミンチ… 40g
- ・玉葱… 70g ・木綿豆腐… 50g
- ・パン粉… 大さじ1/2 ・塩… 少々

○ クリームシチュー

- ・じゃがいも… 100g ・玉葱… 100g ・人参… 40g
- ・サラダ油…適量・水… 250cc ・牛乳… 80cc
- ・市販のシチュールー …1/4箱

作り方

- ①玉葱はみじん切りにし、耐熱容器に入れ電子レンジ600Wで2分加熱しておく。
- ②ボウルに鶏・豚ミンチ、木綿豆腐、パン粉、塩、①の玉葱を入れよく捏ねたら、丸めて焼く。
- ③じゃがいも、玉葱、人参は皮をむき一口大にカットする。
- ④鍋で油を熱し、③の具材をサッと炒めて、分量の水で柔らかくなるまで煮込む。
- ⑤具材が柔らかくなったなら、鍋の火を止め、シチュールーを溶かす。
- ⑥ルーが溶けたら、牛乳を入れ、時々かき混ぜながら5分ほど煮込む。
- ⑦器に②のミートボールを入れてシチューをかけたら出来上がり。



給食部 小園

すみれ乳児院の
ホームページはこちらから♪



@SUMIRENYUJIIN

Instagramはこちらから♪
乳児院での様子などいち早く
お届けしています☺

後援会からのお願い

すみれ乳児院が所属する「社会福祉法人 大阪福祉事業財団」は、大阪府下に24の福祉施設を持っています。大阪福祉事業財団後援会では、各施設の増改築や新しい施設づくりなどの事業に協力し、会員相互の交流を深めながら権利としての社会福祉の実現をめざす取り組みを進めています。

後援会では皆様の物心両面にわたるご支援・ご協力を必要としております。

*個人会員 1口 3,000円

*団体会員 1口 10,000円

既に入会して頂いている方は、2024年度の更新の
手続きを直しくお願いいたします。

大阪福祉事業財団を応援して下さる方は、
すみれ乳児院(06-6958-6066)までお願いします。

これからの3ヵ月の行事予定

- | | |
|----|-----------------|
| 1月 | 初詣
もちつき |
| 2月 | 節分
ドーナツパーティー |
| 3月 | ひなまつり
春のつどい |



【編集後記】

年末のパーティーや忘年会などにぎやかな行事も好きですが、私はお正月のあのなんとも言えないのんびりとした時間が心地よいです。今年も子どもたちと、のんびり楽しく過ごしていきたいです。(實井)

